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 КОРЕПАНОВ С.Е. Коллеги, прошу всех зарегистрироваться. Начинаем 

заседание Думы. Кворум составляет 25 депутатов, в зале согласно регистрации 
присутствует 39 депутатов, т.е. необходимое количество депутатов есть, в 
общем, кворум есть. 

Поэтому на основании ст. 62 Регламента областной Думы объявляю 
внеочередное 30-е заседание областной Думы 5-го созыва открытым (звучит 
гимн). 

Уважаемые коллеги, в работе нашего заседания принимает участие 
Сарычев Сергей Михайлович, Квитка Иван Иванович, Валеев Эрнест Абдулович, 
Тетёкин Вячеслав Николаевич, Киричук Степан Михайлович, Пономарев Михаил 
Николаевич, Первушин Валерий Петрович, Владимиров Владимир 
Александрович, Халин Игорь Николаевич, Огородников Дмитрий Олегович, 
Шугля Владимир Федорович, Абдулин Эдуард Раилевич, а также другие 
представители федеральных органов власти, органов власти ЯНАО и ХМАО, 
представители Правительства Тюменской области, а также представители 
общественных организаций и СМИ. 

Прежде чем приступить к обсуждению проекта повестки дня, я хотел бы 
предоставить слово Пономареву Михаилу Николаевичу, члену Совета 
Федерации, нашему представителю в верхней палате российского парламента. 

Костаревой нет. Тогда, Михаил Николаевич, Вы воздержитесь немножко, а 
слово предоставлю Киричуку Степану Михайловичу, пожалуйста. 

 
КИРИЧУК. Уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемые коллеги! 

Разрешите выполнить поручение Председателя Совета Федерации Матвиенко 
Валентины Ивановны и вручить Почетную грамоту за многолетний 
добросовестный труд, большой вклад в совершенствование законодательства, 
социально-экономическое решение вопросов развития Тюменской области, 
укрепление государственного строя и местного самоуправления, Вице-
губернатору Тюменской области Сарычеву Сергею Михайловичу 
(аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, я от вашего имени поздравляю 

Сергея Михайловича с наградой. И хотел бы тоже выразить признательность и 
благодарность ему за то тесное сотрудничество, которое он обеспечивает между 
областной Думой и Правительством. Я считаю, что мы работаем четко, 
конструктивно, так сказать, во имя интересов народа и населения, так сказать, не 
только Тюменской области, но в целом всего населения. Спасибо, Сергей 
Михайлович. 

Ну и чтобы не считали, что было ошибкой, когда я предоставил слово 
Пономареву Михаилу Николаевичу, у него была награда для Костаревой 
Татьяны Юрьевны, просто ее сейчас нет. Я полагаю, что мы найдем 
возможность и вручим эту награду, или Михаил Николаевич, или мы, значит, 
вручим эту награду и Костаревой тоже. 

А сейчас переходим к обсуждению проекта повестки дня. 
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Вопрос № 1. 
 
 

УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 
 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Проект повестки у вас у всех роздан. Я хотел бы 

довести до вашего сведения, что в соответствии со ст. 63 Регламента областной 
Думы по инициативе 17 депутатов решено было провести внеочередное 
заседание. 

Информирую вас, что вчера состоялось заседание комитета областной 
Думы по госстроительству и местному самоуправлению. По итогам этого 
заседания сформирован проект повестки дня внеочередного заседания. Он вам 
роздан, еще раз говорю. 

Поэтому хотелось бы знать вашу позицию. Предлагается принять его за 
основу. Вы видите, что в повестке дня, если не считать утверждения повестки 
дня, всего 2 вопроса: это о внесении изменения в план работы и о поддержке 
проекта федерального закона о внесении изменений, который инициировали 
наши коллеги из ХМАО и ЯНАО. 

Кто за то, чтобы предложенную повестку дня принять за основу, прошу 
голосовать. 

 
За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Владимир Сергеевич, пожалуйста, я полагаю, что Вы не были против того, 

чтобы за основу принимать ее. 
 
ЧЕРТИЩЕВ. Добрый день всем! Уважаемый Сергей Евгеньевич, 

уважаемые коллеги! Наше предложение касается по внесению в повестку 
заседания Думы вопроса о Законе Тюменской области "О развитии личных 
подсобных хозяйств в Тюменской области". Его авторы - 8 депутатов от разных 
партий нашей Думы - предлагают внести его на рассмотрение в 1-м чтении. 

Напомню, что этот плановый законопроект был рассмотрен на заседании 
аграрного комитета в мае этого года. Комитет принял решение доработать 
проект на рабочей комиссии. Ее состав и регламент был утвержден 
председателем Думы Корепановым Сергеем Евгеньевичем. Рабочая группа, 
которую возглавлял, провела за это лето 4 заседания и все, повторяю, все 
предложения профильных комитетов и комиссии были приняты и согласованы 
ими, кроме Правительства области. Даже прокуратура области дала 
положительное заключение с предложением по доработке. 

В итоге рабочая группа внесла этот доработанный проект на заседание 
комитета 8 октября этого года. На этом комитете закон не был принят даже для 
1-го чтения, 4 голоса - "за" и 6 - "против". 

Восемь депутатов - авторов законопроекта не согласны с таким решением с 
учетом значимости, важности обсуждаемого вопроса. И от имени двух 
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руководителей фракций, Сысоева и Чертищева, мы обратились к председателю 
Думы Корепанову Сергею Евгеньевичу с предложением включить этот 
законопроект в октябрьское заседание Думы. 

И было устное поручение председателя Думы о возможности включения 
данного вопроса для обсуждения. 

Далее, Совет Думы 12 ноября не рекомендует вносить этот вопрос в 
повестку очередного заседания - на ноябрь этого года, на основании ст. 34, 35 
Регламента Тюменской областной Думы, на основании отсутствия согласований 
соответствующих комитетов и комиссии. Это интересно показать на практике. 
Председатель комитета по аграрным вопросам и земельным отношениям 
написал, отказался подписать проект постановления, мотивируя тем, что он 
против закона. Руководитель аппарата комитета по аграрным вопросам и 
земельным отношениям отказался подписать проект постановления, ссылаясь 
на решение Конева Юрия Михайловича. Начальник правового управления 
Тюменской областной Думы пообещал поставить подпись после Конева и 
Борисова. Начальник управления по экономике и финансам отказался подписать 
проект постановления совсем. Начальник отдела организационного обеспечения 
заседаний Думы может подписать только после всех впереди стоящих. Наконец, 
руководитель аппарата ставит подпись самым последним, но до этого дело не 
дошло. 

Я почему вам это зачитываю? Мы, 8 соавторов этого законопроекта, 
прошли всю бюрократическую стадию доработки этого документа с мая по 
ноябрь текущего года, повторяю, получили в сентябре все необходимые 
положительные заключения на этот законопроект, кроме заключения 
Правительства области. И не можем внести на обсуждение даже в 1-м чтении 
этот законопроект, т.к. Регламент Думы не позволяет этого делать без решения 
профильного комитета. Это даже не парадокс - это лицо нашей Думы. 

Недопустимо мириться с тем, что очень важный вопрос продовольственной 
безопасности, занятости и самообеспечения населения, о которых уже 10 лет 
говорят губернаторы (Собянин и Якушев), по инициативе отдельных 
ответственных лиц даже не вносим на обсуждение. 

Господа, коллеги, в исторической Руси у просителей из народа было 
обращение "Слово и дело", и царские правители рассматривали 
незамедлительно эти обращения, минуя своих чиновников. 

И мы, 8 депутатов Тюменской областной Думы, напрямую обращаемся ко 
всем депутатам палаты - включить наш законопроект в повестку Думы на 
рассмотрение и для принятия решения. Палата на это имеет право. 

Сергей Евгеньевич, пакет документов по этому законопроекту мы вам 
передавали. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Прежде чем дать слово Белоконь Тамаре 

Петровне, я бы хотел дать небольшое разъяснение. Владимир Сергеевич, дело 
в том, что на внеочередные заседания областной Думы вносится только тот 
вопрос, который послужил основанием для созыва внеочередного заседания, 
т.е. мы должны рассматривать только вопрос, связанный с законодательными 
инициативами наших коллег из ХМАО и ЯНАО. 

Тем не менее, раз Вы вопрос таким образом поставили, я поставлю, если 
нет желающих выступить, вопрос на голосование депутатам, кто за то, чтобы 
включить этот вопрос. 

Пожалуйста, Тамара Петровна. 
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БЕЛОКОНЬ. Уважаемый Сергей Евгеньевич, я как раз хотела сказать о 

том, что согласно ст. 63 у нас сейчас идет внеочередное заседание Думы, и мы 
только рассматриваем тот вопрос, который вынесен на заседание внеочередное, 
а плановые вопросы не рассматриваются. Для этого у нас будет следующее 
заседание Думы, которое начнется в 11 часов с Послания Губернатора и 
продолжится в 13.30, уже плановое заседание нашей Думы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Тем не менее, предложение депутата прозвучало. Я 

ставлю вопрос на голосование и ставлю так, как он его поставил. 
Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопрос, предложенный 

Чертищевым Владимиром Сергеевичем, прошу голосовать. 
 
За    -  13 
Против    -  28 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение не принято. 
 
Коллеги, сейчас, больше замечаний, предложений по повестке не было, 

ставлю вопрос на голосование о том, кто за то, чтобы повестку дня принять в 
целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  3 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 2. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПЛАН РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ НА 2014 ГОД 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, в связи с тем, что мы проводим с 

вами внеочередное заседание областной Думы, вы вынуждены изменить даты 
проведения заседаний и нумерацию наших заседаний, поскольку в плане были 
другие и даты, и другая нумерация заседаний. 

Проект постановления у вас есть, в частности, предлагается 30-е заседание 
провести сегодня, 31-е тоже сегодня, 32-е - 21 ноября и 33-е - 18 декабря. Дата 
последнего заседания не изменилась, изменилась его нумерация. 

Если нет ко мне каких-то вопросов, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу в целом, 

прошу голосовать. 
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За    - 43 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 3. 
 
 
О ПОДДЕРЖКЕ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 18 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА "ОБ ОБЩИХ 

ПРИНЦИПАХ ОРГАНИЗАЦИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫХ (ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ) 
И ИСПОЛНИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ СУБЪЕКТОВ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" И СТАТЬЮ 26.3 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  
"О ПОЛИТИЧЕСКИХ ПАРТИЯХ" 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Добрый день, уважаемые коллеги! Комитет по 

госстроительству и местному самоуправлению рассмотрел проект федерального 
закона "О внесении изменений в ст. 18 Федерального закона "Об общих 
принципах организации законодательных (представительных) и исполнительных 
органов государственной власти субъектов Российской Федерации" и ст. 26.3 
Федерального закона "О политических партиях", который в качестве 
законодательной инициативы внесли в Госдуму ФС РФ Дума ХМАО - Югры и 
Законодательное Собрание ЯНАО. 

Суть изменений заключается в дополнении ст. 18 Федерального закона    
"Об общих принципах организации законодательных (представительных) и 
исполнительных органов госвласти субъектов Российской Федерации" нормой, 
которой предлагается закрепить положение о том, что если Уставом 
автономного округа, входящего в состав области, предусмотрено, что высшее 
должностное лицо автономного округа избирается депутатами законодательного 
органа госвласти автономного округа, входящего в состав области, то 
кандидатуры для избрания на должность высшего должностного лица 
автономного округа представляются в законодательный орган госвласти 
автономного округа Президентом РФ по предложениям высшего должностного 
лица области, в состав которой входит автономный округ (автономные округа). 

До внесения Президенту РФ предложений о кандидатурах для избрания на 
указанную должность высшее должностное лицо области проводит консультации 
с региональными отделениями политпартий. 

Высшее должностное лицо области предлагает Президенту РФ не менее 3 
кандидатур. Президент РФ не позднее чем за 20 дней до истечения срока 
полномочий высшего должностного лица автономного округа из предложенных 
ему кандидатур представляет 3 кандидатов для избрания на должность высшего 
должностного лица автономного округа в законодательный орган госвласти 
автономного округа, входящего в состав области. 

Порядок избрания высшего должностного лица автономного округа 
устанавливается уставом (законом) автономного округа. 

Законопроектом предусматривается также внесение изменений в ст. 26.3 
Федерального закона "О политических партиях". 
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Комитет рекомендует депутатам поддержать проект федерального закона. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Фуату Ганеевичу? Вопросов нет. Желающие 

выступить? Пожалуйста, Михаил Викторович Селюков, Вам слово 
предоставляется. 

 
СЕЛЮКОВ. ...вопрос есть. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Гарри Иванович. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. Уважаемый Фуат Ганеевич, вот пояснительную записку 

почитал, все очень коротко, из Вашего выступления я тоже не понял. А вот 
необходимость принятия этой инициативы, как-то вот очень скомкано, сухо, все-
таки, в чем на самом деле суть и необходимость принятия данной поправки? 
Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Мне представляется, что я не готов давать Вам на этот 

вопрос ответ, поскольку эта законодательная инициатива одного 
законодательного собрания и Думы ХМАО, это их инициатива, и они обратились 
к нам, чтобы мы поддержали. Это нормальные взаимоотношения, когда мы 
внутри области поддерживаем проекты федеральных законов, это обусловлено 
и нашим Уставом, т.е. это не наша инициатива. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ну а необходимость нашей поддержки заключается в 

том, что мы не остаемся в стороне, получается, так сказать, и Губернатор 
области завязан, и региональные отделения партии завязаны на решении этого 
вопроса в округах, поэтому просто промолчать мы не можем. 

Селюков Михаил Викторович, пожалуйста, Вам слово предоставляется. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Да, я действительно хотел бы 

поддержать коллегу Сайфитдинова. Мы действительно поддерживаем 
законопроект, который неожиданно приняли наши коллеги из округов, но тем не 
менее это проект федерального закона, и мы при поддержании имеем право 
высказать свое мнение и какие-то добавки, а депутаты Госдумы, они либо 
примут их или нет. 

Я бы хотел обратить внимание коллег на то, что данный законопроект, 
который наши коллеги внесли, не предусматривает порядок, по которому 
Губернатор области может обратиться с ходатайством к Президенту с целью 
отрешения от должности действующего Губернатора округа. 

Было бы логично, если Губернатор предлагает кандидатуру Губернатора 
Президенту, дать ему право и предлагать отрешать от должности кандидата, 
которого он предложил. 

И второе, на наш взгляд, в данном законопроекте не предусмотрено в 
случае досрочного прекращения полномочий Губернатора автономного округа 
порядок предложения Губернатором области и процедура прохождения через 
согласование с партиями кандидатуры на пост Губернатора округа. В порядке, 
как говорится, очереди и окончания полномочий - это есть согласование, а в 
порядке досрочного избрания - этого согласования нет. 

Поэтому я считаю, что коллеги это должны учесть во внимание. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Столяров Гарри Иванович. 

 
СТОЛЯРОВ Г.И. Уважаемые коллеги, сегодня нам предлагают 

поддержать инициативу ХМАО - Югры, ЯНАО. Да, действительно, вот в этой 
сложной ситуации экономической эта инициатива будет экономить также и 
бюджетные деньги, что не очень маловажно. Но здесь самое главное - не 
переступить очень тонкую черту, потому что у меня складывается впечатление, 
что это первый шаг к объединению трех субъектов в единый субъект. И вот 
крайне бы не хотелось этого допустить и принимать в этом участие. Большое 
спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Гарри Иванович. Слово предоставляется 

Ульянову Владимиру Ильичу. 
 
УЛЬЯНОВ. Уважаемые коллеги, еще раз обращаю наше с вами внимание 

на то, что эта инициатива наших коллег из автономных округов. И сегодня 
выходить за пределы их инициативы - это будет крайне некорректно. Поэтому 
все вот те вопросы, которые прозвучали в выступлениях и Селюкова-коллеги, и 
Столярова Гарри Ивановича, они могут быть предметом обсуждения после 
принятия данного федерального законопроекта в 1-м чтении. 

А сейчас я вас еще раз призываю к тому, чтобы мы не выходили за 
пределы позиции, мнения и решения наших коллег из автономных округов. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Ильич. Слово предоставляется 

Селюкову Михаилу Викторовичу еще раз. 
 
СЕЛЮКОВ. Уважаемые коллеги, мы все-таки находимся в 

законодательном собрании, и мы все понимаем, что корректно, некорректно - это 
эмоциональные критерии, а мы здесь руководствуемся действующим 
законодательством и Регламентом областной Думы. 

В связи с этим я, письменное есть, Сергей Евгеньевич, протокольное 
поручение, я его зачитаю и передам Вам. Предлагаю поручить аппарату 
Тюменской областной Думы контролировать прохождение законопроекта           
"О внесении изменений в ст. 18 Федерального закона "Об общих принципах 
организации законодательных (представительных) и исполнительных органов 
государственной власти субъектов Российской Федерации" и после принятия 
законопроекта в 1-м чтении сформулировать и внести в Госдуму предложения о 
следующих поправках в вышеназванный закон: 

1. Поправка, предписывающая порядок, при котором Губернатор Тюменской 
области может обратиться с ходатайством к Президенту с целью отрешения от 
должности действующего Губернатора округа. 

2. Поправка, предписывающая, что в случае досрочного прекращения 
полномочий Губернатора округа сохраняется порядок, при котором Губернатор 
Тюменской области предлагает Президенту кандидатуры для избрания на 
должность Губернатора округа. 

Прошу поставить вопрос на голосование. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Андрей Викторович, пожалуйста, Вам слово. 
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АРТЮХОВ. Уважаемые коллеги, я все-таки прошу, как Владимир Ильич, 

придерживаться духа и текста нашего договора трех субъектов. Здесь четко 
сказано, что мы должны выступать с согласованными инициативами в 
федеральные органы госвласти. Коллеги с нами советуются по своей 
инициативе, мы давайте хотя бы с ними посоветуемся, прежде чем сейчас что-то 
поручать аппарату. Это вообще как-то получается, не знаю, для чего такая 
спешка-то?  

Вопрос очень серьезный, и Владимир Ильич прав абсолютно. Коллеги 
внесли инициативу. Согласно нашему договору, нашему Уставу мы сейчас эту 
инициативу поддерживаем. Все остальное - это совсем другая тема для 
обсуждения, причем очень серьезная тема для обсуждения, и давайте ее делать 
не спеша, если вообще будем делать, но повторяю, только в согласии с нашими 
коллегами из округов. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Ульянов Владимир Ильич, пожалуйста, Вам 

слово. 
 
УЛЬЯНОВ. Уважаемые коллеги, по поводу предложения коллеги 

Селюкова, оно совершенно не вписывается в областное законодательство, 
поскольку аппарат областной Думы не может контролировать прохождение 
законов, федеральных законов в Госдуме - это раз. 

Во-вторых, аппарат не является субъектов права законодательной 
инициативы в Тюменскую областную Думу и не может вносить законопроекты на 
наше рассмотрение. 

Поэтому предлагаю данное предложение отклонить. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Сысоев Владимир Владимирович, 

пожалуйста. 
 
СЫСОЕВ. Уважаемые коллеги, добрый день! Действительно очень важный 

исторический законопроект, который нам сегодня предлагается поддержать. И 
мы с вами видим, что эта инициатива не Тюменской областной Думы, чтобы мы 
все это с вами прекрасно понимали, и население Тюменской области и округов 
это понимало, эта инициатива законодательных органов власти наших с вами 
соседних автономных округов: Ямала и Югры. 

Также хочу напомнить, что у нас с вами есть право, и мы это неоднократно 
с вами обсуждали при рассмотрении федеральных законопроектов, вносить все 
предложения и поправки. Тем более очень важно, что мы эти предложения 
озвучивали и что сегодня в зале находятся депутаты Госдумы, которые, думаю, 
что эти моменты тоже отметят, когда эти вопросы будут обсуждаться при 
рассмотрении данного законопроекта. 

Те поправки, которые предложил Селюков, и протокольное поручение, оно 
все в рамках Регламента Думы. Да, может, что-то некорректно написано, что 
аппарат может или не может контролировать, но аппарат может отслеживать, 
каким образом законопроект проходит в стенах Госдумы все регламентные 
процедуры. 

А то, что предлагается дать поручение, это же не говорится о том, что мы 
направляем округам либо в Госдуму наши с вами предложения. Мы поручаем 
аппарату проработать это, потому что мы прекрасно с вами понимаем, что этот 
законопроект, скорей всего, будет быстро, очень быстро принят.  
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Поэтому времени для того, чтобы там что-то думать и т.д., у нас крайне 
мало. Поэтому мы должны эти вопросы проработать и приготовиться. 

И нам с вами, коллеги, уважаемые депутаты, решать, будем эти 
предложения в последующем направлять либо не будем, но над такими 
вопросами, это крайне важные вопросы сегодня для Тюменской области и для 
Губернатора Тюменской области согласно тому законопроекту, который мы 
сегодня с вами хотим поддержать. 

Поэтому прошу поддержать и законопроект, и поддержать поправки, 
предложения по протокольному поручению депутата Селюкова Михаила 
Викторовича. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Столяров Владимир Алексеевич, пожалуйста. 

 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, инициатива законодательных 

органов власти ЯНАО и ХМАО сформулирована и принята депутатами этих 
органов власти. И было бы логично, скажем, вносить дополнения какие-то 
именно этими органами власти, а не нам, когда мы просто поддерживаем вот 
инициативу наших соседей.  

Влиять на решение депутатов, скажем, ЯНАО и ХМАО, ну, я думаю, что это 
как-то совсем нелогично, получается, или бы надо тогда нам участвовать, в том 
числе депутатам, вот которые высказываются за дополнительные предложения, 
в заседаниях тех дум и попытаться убедить коллег, чтобы они проголосовали 
так, как сегодня предлагает оппозиция. 

Поэтому я считаю, что нам надо поддержать предложенный проект 
решения и не придумывать больше ничего. А во 2-м чтении, если у коллег есть 
какие-то замечания, я имею в виду, надо на заседании Думы ХМАО 
рассматривать какие-то дополнения и предложения с тем, чтобы можно было бы 
повлиять на решение, которое будет принято в последующих рассмотрениях 
этого вопроса. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Селюков Михаил Викторович, пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Уважаемые коллеги, ну не надо передергивать здесь. Это 

законодательная инициатива законодательного собрания одного из субъектов 
РФ. Решение будет в любом случае принимать Госдума. Мы имеем право 
подготовиться и высказать мнения в защиту интересов территории, которую мы 
представляем. 

Да, может быть, стилистически где-то неправильно в протокольном 
поручении, что комитет должен выносить предложения. Давайте там через 
запятую напишем "депутаты Госдумы, избранные от территории Тюменской 
области", пусть на контроль возьмут, и после 1-го чтения, так как этот вопрос 
явно будет рассматриваться, может быть, даже в один день в обеих чтениях, 
очень быстро он будет рассматриваться, внесут такие поправки, если они нужны.  

Здесь вопрос - нужно выразить мнение, потому что есть некоторые 
несостыковки инициативы наших коллег. Мы-то ее принципиально, инициативу, 
поддерживаем. Вопрос-то только в дополнении инициативы логикой, которая там 
прослеживается в этом законопроекте. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Я хотел бы предоставить слово Тамаре 

Петровне Белоконь, наверно, пусть напомнит процедуру протокольных 
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поручений. Она не столь проста, как кажется, что дали бумажку, мы здесь 
проголосовали, и стало протокольное поручение. 

Тамара Петровна, напомните, пожалуйста. 
 
БЕЛОКОНЬ. Сергей Евгеньевич, согласно ст. 65 Регламента Тюменской 

областной Думы, действительно, в ходе заседания Тюменской областной Думы 
Дума может дать протокольное поручение председателю областной Думы, его 
заместителям, комитетам, постоянной комиссии, депутатам областной Думы, 
руководителю аппарата областной Думы. 

В рекомендательной форме Правительству Тюменской области, органам 
местного самоуправления, муниципальным образованиям области, т.е. мы не 
имеем права давать протокольное поручение депутатам Госдумы. 

И поручение дается на основе решения областной Думы, поэтому согласно 
этой статье нам необходимо тогда проголосовать за предложение по 
протокольному поручению. По предложению председательствующего на 
заседании Думы, текст протокольного поручения, внесенный в письменной 
форме, подписанный инициатором, оглашается на заседании Тюменской 
областной Думы или же председательствующим на заседании Тюменской 
областной Думы. А далее принятый за основу текст протокольного поручения 
может дорабатываться рабочей группой, которая состоит из 
председательствующего на заседании областной Думы, председателя 
постоянной комиссии областной Думы по вопросам депутатской этики, 
начальника правового управления областной Думы, начальника оргобеспечения 
заседаний областной Думы и ответственного за исполнение данного 
протокольного поручения. И затем ставится на голосование после рассмотрения 
вопросов, которые внесены в повестку дня заседания областной Думы. Ну и 
далее. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Обратил же внимание Ульянов Владимир Ильич, что, 

значит, протокольное поручение сформулировано не совсем, не то, что 
некорректно, юридически неправильно. Аппарату предлагается контролировать 
прохождение законопроекта, сформулировать и внести в Госдуму предложения о 
следующих поправках и т.д. Это если по сути говорить. 

Буртный Виктор Николаевич, пожалуйста. 
 
БУРТНЫЙ. Добрый день, уважаемые коллеги! Сейчас обсуждались 

процедурные вопросы, связанные с внесением поправок в федеральный закон, 
но мне бы хотелось просто отозваться на инициативу наших коллег. 

С одной стороны, Гарри Иванович, Вы сказали о том, что не хотелось бы, 
чтобы данный законопроект стал первой ласточкой в процессе объединения 
округов. И на сегодняшний момент мы все понимаем, что та стабильная система, 
которая на сегодняшний момент сложилась с нашими коллегами, она является 
устойчивой и ориентированной на будущее. 

Но, с другой стороны, уважаемый Михаил Викторович, Вы предлагаете 
инициативу, которая наделяет высшее должностное лицо одного субъекта 
дополнительными полномочиями, хотя на сегодняшний момент процедура 
досрочного прекращения полномочий высшего должностного лица субъекта 
Федерации предусмотрена федеральным законодательством. 

И в этом я вижу противоречие, то, что, с одной стороны, процедура, которая 
на сегодняшний момент описана в законе, который нам предлагается принять, 
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она предусматривает прежде всего демократическое избрание депутатами того 
или иного автономного округа высшего должностного лица из числа 
предложенных кандидатур, т.е. это процесс не назначения, это процесс выборов, 
и здесь я вижу, что наделение дополнительными полномочиями, связанными с 
отрешением, оно является излишним и приводит, наоборот, к эскалации 
напряжения с нашими коллегами из северных округов. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Виктор Николаевич. Мне кажется, точки 

зрения всех сторон выслушаны. Я как председательствующий обязан поставить 
на голосование предложение, внесенное Селюковым, в той редакции, в которой 
он мне его дал, и поставить вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы принять протокольное поручение следующего характера: 
поручить аппарату Тюменской областной Думы контролировать прохождение 
законопроекта "О внесении изменений в ст. 18 Федерального закона "Об общих 
принципах организации законодательных (представительных) и исполнительных 
органов госвласти субъектов Российской Федерации" и после принятия 
законопроекта в 1-м чтении сформулировать и внести в Госдуму предложения о 
следующих поправках в вышеназванный закон: поправка, прописывающая 
порядок, при котором Губернатор Тюменской области может обратиться с 
ходатайством к Президенту с целью отрешения от должности действующего 
Губернатора. 

Вторая поправка, прописывающая, что в случае досрочного прекращения 
полномочий Губернатора округа сохраняется порядок, при котором Губернатор 
Тюменской области предлагает Президенту кандидатуры для избрания на 
должность Губернатора округа. 

Контроль за выполнением настоящего протокольного поручения возложить 
на руководителя аппарата. 

Кто за такое протокольное поручение, прошу голосовать. 
 
За    -  7 
Против    -  32 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 
 
Решение не принято. 
 
Больше замечаний, предложений по проекту постановления нет, коллеги. 

Предлагается принять его за основу, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Родились какие-то за это время замечания, предложения? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Прежде чем закрыть заседание Думы, я хотел бы предложить все-таки 

слово Пономареву Михаилу Николаевичу. 
 
ПОНОМАРЕВ. Добрый день, уважаемые коллеги! Разрешите мне по 

поручению председателя Совета Федерации Федерального Собрания 
Валентины Ивановны Матвиенко зачитать распоряжение о поощрении 
Благодарностью Председателя Совета Федерации ФС РФ Татьяны Юрьевны 
Костаревой. 

За многолетний добросовестный труд, большой вклад в совершенствование 
законодательства, социально-экономическое развитие Тюменской области 
объявить благодарность Председателя Совета Федерации Федерального 
Собрания РФ заместителю Губернатора Тюменской области, руководителю 
аппарата Губернатора Тюменской области Костаревой Татьяне Юрьевне 
(аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, я тоже от вашего имени хотел бы 

поздравить Татьяну Юрьевну с наградой и поблагодарить ее за самое что ни на 
есть тесное сотрудничество с областной Думой во всех вопросах, связанных с 
подготовкой нормативно-правовой базы, подготовкой заседаний комитетов, 
подготовкой заседаний Думы, ну и в целом за сотрудничество с нами. Я полагаю, 
что сотрудничество будет продолжено. Спасибо Вам, Татьяна Юрьевна. 

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки дня рассмотрены. Напоминаю, 
что очередное 31-е заседание областной Думы 5-го созыва в соответствии с 
принятыми сегодня поправками в План работы Думы на 2014 год состоится 
сегодня 20 ноября с 11 часов в филармонии и после перерыва продолжится с 
13.30 в Большом зале областной Думы. 

Информирую также, что автобус к областной филармонии будет отъезжать 
от здания областной Думы в 10.20. Прошу, разумеется, не опаздывать ни на 
заседание в 11 часов, ни на заседание, которое будет в 13.30, всех. 

Благодарю всех за работу и объявляю внеочередное 30-е заседание 
областной Думы 5-го созыва закрытым (звучит гимн). 

 
ЗАСЕДАНИЕ ДУМЫ ЗАКРЫТО. 

 
 

Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Л.Н. Касимова 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко 


